

LA PROTESTA

Núm. 3074 (Porte pago) Precio 0,05 centavos Buenos Aires, Sábado 26 de Mayo de 1917

LA JORNADA POLICIAL DEL JUEVES

El asalto a los locales de los obreros panaderos y pintores DIA DE LA LIBERTAD

Hemos afirmado mil veces que una policía no es sino la perrada-fiel del capitalismo. En medio de todos los salvajes de la existencia creados por los menos que viven explotando la debilidad humana, por los monstruos de la aviría que todo lo acaparan, y desprecian el derecho ajeno, por los que juegan con el dolor del pueblo, a más de extraerlo toda la sangre, de aniquilarle toda vitalidad, en medio de todo eso, decimos, la policía es la institución de baja moralidad por excelencia, la que ejerce el papel más ruin e infame y la más peligrosa y nociva de las instituciones creadas para defensa del Estado.

Y más todavía aquí, mucho más, donde de la cobardía de los opresores del pueblo robados en sus entrañas por sus propios crimenes, ha otorgado derechos dictatoriales a la policía, elevándola a la categoría de una opresora legalizada, cuando nunca dejará de ser lo que puramente es: foco de moralidad perversa, centro de toda prostitución moral, donde una caterva de empujados traficantes de conciencia y dignidad ajenas ejercen de jueces y de perros a la vez.

¿Qué calificativo merece una policía, o las policías argentinas, que han impuesto el tachete y el plomo a la razón y al derecho; han atentado contra la vida de las personas con malos motivos que los asaltantes por hambre, que han asesinado a nuestros hermanos en las plazas públicas, y como en Firmat matan por la espalda a nuestros compañeros que en nombre del dolor de los colonos víctimas, de los esclavos de los terratenientes levantaban su voz por la libertad cantada en el himno nacional?

Responderíamos a esta pregunta que los calificativos faltan, o que con ellos no es suficiente anatematizar a la policía, pues lo que se necesita es una conciencia en el pueblo para que con la fuerza misma de su voluntad destruya tanta maldad, tanta infamia entronizada. Diríamos que ha llegado el momento de hacer práctica una decisión combativa; de decirlo al pueblo que sus derechos han muerto bajo la bota policial, de llamarle en defensa de esos mismos derechos pisoteados proclamando la justicia en armas contra las armas de la tiranía.

En defensa de todos nuestros derechos de hombres, ultrajados villanamente, en defensa de las víctimas de la maldita fiada del estado, en defensa del pueblo que hoy se revuelca en la más espantosa miseria y si pide pan se lo contesta plomo; por la dignidad, por el derecho que vive en la ley y muere para los hombres, sirviendo así de instrumento para la tiranía, debemos levantarnos, debemos enfrentarnos al enemigo mismo, para exigir justicia e imponerla por cualquier medio.

¿O continuaremos así, dejándonos oprimir y vejar, maniatados, atropellados en nuestras propias casas y hasta asesinados?

Permátemos que una perrada más o menos inteligente deje de ser una perrada para convertirse en dueña de nuestras acciones y dueña de nuestras vidas?

[No, camaradas! Es necesario apostarnos, es necesario responder al insulto y al escarnio, contestar a la fuerza del malvado no con el rostro del Cris-

LAS FIESTAS MAYAS

LA PATRIA Y LOS HAMBRIENTOS

¿Lémos, en un diario escrito este sarcasmo:

REPARTO DE PAN

La sociedad Patronos de Panaderías de Belgrano, hizo entrega en la comarca 29.ª de 60 kilos de pan, para que sean repartidos a los pobres de la sección.

Los que comercian con la miseria

LIBERACION GRATUITA DE EMPENOS.

Como adhesión a la conmemoración del aniversario de la patria, el director del Banco Municipal de Préstamos resolvió conceder la liberación gratuita de algunos empeños existentes en sus depósitos desde hace más de quince años, y cuyo servicio de intereses, hecho religiosamente por sus dueños, revela el decidido propósito de éstos de conservar las referidas prendas.

Qué manera de adherirse a la conmemoración del aniversario patrio! Dando a luz la desvergüenza, el comercio infame con el dolor ajeno! Claro! Desde hace quince años el servicio de intereses hecho religiosamente, significa haberse ya robado quién sabe cuántas veces el valor del empeño, al pobre que recurrió a esa casa explotadora. Así son patriotas estos señores, émulos a toda fuerza de San Martín!

El asalto de "La Prensa"

Unos de los colosos del periodismo ha sido víctima de un asalto. «La Prensa» fué asaltada por los canillitas. Unos viejos rotos son los resultados del hecho.

Pero no son los viejos los que a nosotros nos guía a comentar el hecho, sino la actitud de esa porción de niños haraposos, de esos resacaños hijos del hambre, que ayer, en el día de la patria, esperaban en la puerta del coloso los regalos prometidos! Oh, la patria, lo que es ella en realidad! Ayer hoy gritan altivamente!

La piedra amigos, la piedra! Mañana daremos detalles.

LA BARBARIE EN ACCION

La huelga en los frigoríficos

Montevideo, la capital de la vecina República, está hoy bajo la bota policial, reinando la justicia militar como de la única entre los habitantes de la democracia más liberal de Sud América. Las libertades ciudadanas quedan reducidas a su valor fisible, estampa de un miserable papel, mientras el Estado pretende por medio de la fuerza bruta ahogar en sangre las aspiraciones del pueblo, las ansias reivindicadoras de los hombres que el régimen de ignominia condenó a la explotación y a la esclavitud.

Ante las conveniencias de los negros de los capitalistas que monopolizan la industria y el comercio; ante la voluntad de los dueños de las empresas norteamericanas, constituidas por capitales norteamericanos, el plantel de leyes que forman la consuetudina de la democracia uruguayua, queda reducida a la última expresión, primando la voluntad de un bruto cualquiera erigido por razones de política a los altos cuartos del poder. Y lo más vergonzoso es que esos hechos suceden, precisamente, en un país donde el primer magate se dijo amigo de los anarquistas y el jefe de la policía indiana, que hoy masacró al pueblo, amigo también de los obreros. ¡Es que las democracias son bochornosas carretas, tras las cuales se esconde la faz virulenta de los hipócritas, que se escudan tras el emblema de la libertad para imponer al pueblo el yugo oprobioso de su dictadura!

Nada que sintético más claramente le enfrenta democrática como los hechos últimamente desarrollados en la Villa del Cerro (Montevideo). El proceder de la policía salvaje y de la soldadesca brutal, que ataca al pueblo en plena calle dejando sobre el pavimento un tendal de heridos, mujeres y niños en su mayoría — es sólo comparable al puesto en práctica por los gobiernos más bárbaros cuando apellaron a ese resaca extremo para sofocar las rebeliones que su mismo despostramiento periódicamente provocaba. Pero el gobierno uruguayo — ese gobierno que blasona de ser el más liberal de Sud América — no apeló al último extremo en defensa de su estabilidad, toda vez que no

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA
CORRESPONDENCIA DE REDACCION a LA PROTESTA
Valores y otros diríjanse a R. Crudo

Algo sobre la mujer

Sobre este argumento se han dicho y escrito muchas cosas por personas de los dos sexos, sin lograr ponerse de acuerdo los opinantes, y ya qué cabe allí va una opinión más, la mía. No habría ni que hablar de la inferioridad o superioridad física, o intelectual de la mujer respecto al hombre, porque nosotros, los anarquistas, como tales, entendemos que todos los seres humanos han de trabajar y consumir según sus aptitudes y necesidades. Siendo así no es necesario averiguar si el hombre es superior a la mujer ni si la mujer lo es al hombre. Todo sería cuestión de ponerse de acuerdo, reparándose los papetes según las respectivas capacidades y aptitudes de cada cual, cuando fuera necesario, y cuando no, cada cual haría lo que pudiera, o quisiera y asunto concluido. Pero, aunque somos anarquistas, no estamos en anarquía: estamos viviendo bajo el horrible y asqueroso régimen burgués, por el cual motivo tenemos muchas veces que hacer todo lo contrario de lo que queremos; y otras veces, el influjo malfético del régimen, por medio de la mala educación recibida y por la acción del pasado que pesa sobre nosotros y en nosotros, nos hace ser inconsecuentes o embrolla nuestras ideas. Por eso el problema de la superioridad o inferioridad del sexo femenino sea de la mujer, que para nosotros teóricamente está resuelto, debió de ser estudiado por no estar resuelto en la práctica del día presente y por que de ese estudio podemos sacar útiles enseñanzas.

La mayor parte de los escritores que han escrito sobre la mujer, no lo han hecho de modo objetivo, no han examinado a la mujer en sí, sino que han apreciado a la mujer respecto a sus relaciones con el hombre y a menudo con las individuales de ellos mismos. Para esos autores, la mujer es respecto al hombre algo así como la luna respecto al sol: un planeta que no brilla con luz propia, sino que refleja la del astro-rey. Puede que yo también haga otro tanto; pero si eso me suceda será sin quererlo y si no conseguiré producir un trabajo seriamente objetivo, procuraré por lo menos que lo sea lo más posible.

Al pretender estudiar a la mujer, nos damos cuenta enseguida, de que hay muchas clases de mujeres. Las hay malas, buenas y regulares; altas y bajas, gordas y flacas, feas y bonitas, jóvenes y viejas, inteligentes y obtusas, ardientes y frías, en fin, como en los hombres, hay entre las mujeres grandes diferencias individuales. De ahí que no podamos decir, aunque se dice, que la mujer es así o así; de ahí que si queremos hablar con precisión tendremos que decir: tal mujer es así y tal otra es así, y aún así estaremos expuestos a equivocarnos grandemente. Y esto, no porque la mujer sea incomprendible, como dijo no sé qué filósofo, sino porque cada mujer es diferente de las otras y además varía, y casi nunca es — como quisieramos — que — como a primera vista nos ha parecido.

La mujer es variable, como lo es el hombre, tal vez más que el hombre; y como que cada hombre juega a su manera y cada mujer es diferente, la misma mujer provocará miles de juicios masculinos todos diferentes. Por otra parte, juzgamos a cada mujer según son nuestras simpatías y según el sentimiento que ellas nos manifiesta. Por eso resulta que la mujer que para uno es buena, amable, cariñosa, bonita y hacendosa, para otro es mala; regañona, fría, fea, haragana. Y la misma mujer, de lo primero pasa a ser lo segundo, en el transcurso del tiempo, respecto al mismo hombre, por haberse cambiado los sentimientos del uno o de la otra. Por este motivo, todos los que escribieron sobre la mujer, excepto los padres de la iglesia, que como eran todos unos locos de atar, todos nacieron al por mayor, en eso de la

mujer, a la cual unánimemente des-...
Schenauer hace de la mujer un re-...

Reseña Telegráfica

SOBRE LA PAZ.
Londres. - Un diario católico de...

La hipotesis humana tiene en los...
que ejercen la misión de tiranos a sus...

LA ECONOMIA DE VIVERES.
Londres. - Para festejar el día del...

ECOS DE LOS DISTURBIDOS.
Madrid. - Las noticias llegadas de...

Entre los muertos y heridos hay...
mujeres, soldados y niños.

LA SITUACION.
Londres. - Un inglés que acaba de...

IGNORANTIBUS.
(Concluído).

F. O. R. A. Y L. B.
MITIN DE PROTESTA

Las federaciones Obrera Regional...
Argentina Local. Bonaventura efec-...

En oportunidad publicaremos re-...
El domingo 10 de junio, a las 3...

Reseña Telegráfica

SOBRE LA PAZ.
Londres. - Un diario católico de...

La hipotesis humana tiene en los...
que ejercen la misión de tiranos a sus...

LA ECONOMIA DE VIVERES.
Londres. - Para festejar el día del...

ECOS DE LOS DISTURBIDOS.
Madrid. - Las noticias llegadas de...

Entre los muertos y heridos hay...
mujeres, soldados y niños.

LA SITUACION.
Londres. - Un inglés que acaba de...

IGNORANTIBUS.
(Concluído).

F. O. R. A. Y L. B.
MITIN DE PROTESTA

Las federaciones Obrera Regional...
Argentina Local. Bonaventura efec-...

valientes hermanos de la «Entente...
Estos alemanes son en realidad bas-...

ARTICULO DE UN CRITICO.

LA Haya. - El crítico militar del...
diario «Le Nieuwe Courant», al es-...

La hipotesis humana tiene en los...
que ejercen la misión de tiranos a sus...

LA ECONOMIA DE VIVERES.
Londres. - Para festejar el día del...

ECOS DE LOS DISTURBIDOS.
Madrid. - Las noticias llegadas de...

Entre los muertos y heridos hay...
mujeres, soldados y niños.

LA SITUACION.
Londres. - Un inglés que acaba de...

IGNORANTIBUS.
(Concluído).

F. O. R. A. Y L. B.
MITIN DE PROTESTA

Las federaciones Obrera Regional...
Argentina Local. Bonaventura efec-...

la burguesía se alarmó porque era...
perjudicada en sus intereses más v-...

SUSCRIPCION

Suscripción mensual ... \$ 1.50
Exterior ... \$ 1.80
Número suelto ... \$ 0.05

Y cantarán las multitudines enfe-...
mas y embrietas himnos a la pa-...

Y sin embargo los que proclamam...
y libra un largo y continuo combate...

Rosario, mayo 24-1917.

Una fecha y un atropello policial

Vispera patrial! La ciudad está en...
galanada profusamente con trapos...

El gobierno, para festejar dignam-...
te en las «gloriosas» fecha decretó...

GLACIARES.
Un glaciar no se define, ni más ni...

El atropello salvaje y brutal lleva-...
do a cabo por la policía de esta capi-...

Como los «Pintores Unidos, por...
medio del esbatoque, aplicado a los...

«UNA CONFERENCIA»
(Burlesca o verídica; como se quiera).

Para hoy es la conferencia de...
anunciada en todas las esquinas.

Y con las 9 y 25. El telón se le-...
vanta lentamente. Todo un batallón...

«Habla un orador, o, y luego otro...
El público aplaude, aplaude y aplaude...

FILOMATICO.
EMES.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO
CURSO DE PREHISTORIA

Del prof. Victor Delfino.
Lección explicada el 12 de Diciembre de 1916.

Así ha debido pasar con las prime-...
ras precipitaciones a jugar por lo que...

Un glaciar no se define, ni más ni...
menos que como un río de hielo, que...

La Comisión Administrativa invita al...
gremio a la asamblea general, (conti-...

«UNA CONFERENCIA»
(Burlesca o verídica; como se quiera).

Para hoy es la conferencia de...
anunciada en todas las esquinas.

Y con las 9 y 25. El telón se le-...
vanta lentamente. Todo un batallón...

«Habla un orador, o, y luego otro...
El público aplaude, aplaude y aplaude...

FILOMATICO.
EMES.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO
CURSO DE PREHISTORIA

Del prof. Victor Delfino.
Lección explicada el 12 de Diciembre de 1916.

Así ha debido pasar con las prime-...
ras precipitaciones a jugar por lo que...

Un glaciar no se define, ni más ni...
menos que como un río de hielo, que...

La Comisión Administrativa invita al...
gremio a la asamblea general, (conti-...

«UNA CONFERENCIA»
(Burlesca o verídica; como se quiera).

Para hoy es la conferencia de...
anunciada en todas las esquinas.

Y con las 9 y 25. El telón se le-...
vanta lentamente. Todo un batallón...

«Habla un orador, o, y luego otro...
El público aplaude, aplaude y aplaude...

FILOMATICO.
EMES.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO
CURSO DE PREHISTORIA

Del prof. Victor Delfino.
Lección explicada el 12 de Diciembre de 1916.

Así ha debido pasar con las prime-...
ras precipitaciones a jugar por lo que...

Un glaciar no se define, ni más ni...
menos que como un río de hielo, que...

La Comisión Administrativa invita al...
gremio a la asamblea general, (conti-...

«UNA CONFERENCIA»
(Burlesca o verídica; como se quiera).

Para hoy es la conferencia de...
anunciada en todas las esquinas.

Y con las 9 y 25. El telón se le-...
vanta lentamente. Todo un batallón...

«Habla un orador, o, y luego otro...
El público aplaude, aplaude y aplaude...

FILOMATICO.
EMES.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO
CURSO DE PREHISTORIA

Del prof. Victor Delfino.
Lección explicada el 12 de Diciembre de 1916.

Así ha debido pasar con las prime-...
ras precipitaciones a jugar por lo que...

Un glaciar no se define, ni más ni...
menos que como un río de hielo, que...

La Comisión Administrativa invita al...
gremio a la asamblea general, (conti-...

«UNA CONFERENCIA»
(Burlesca o verídica; como se quiera).

Para hoy es la conferencia de...
anunciada en todas las esquinas.

Y con las 9 y 25. El telón se le-...
vanta lentamente. Todo un batallón...

«Habla un orador, o, y luego otro...
El público aplaude, aplaude y aplaude...

FILOMATICO.
EMES.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO
CURSO DE PREHISTORIA

Del prof. Victor Delfino.
Lección explicada el 12 de Diciembre de 1916.

Así ha debido pasar con las prime-...
ras precipitaciones a jugar por lo que...

Un glaciar no se define, ni más ni...
menos que como un río de hielo, que...

La Comisión Administrativa invita al...
gremio a la asamblea general, (conti-...

NOTAS VARIAS
«Cica a sus componentes a la reu-...

FRONTE A LA GUERRA Y A LA MISERIA.
Sobre estos temas de palpante ac-...

CENTRO EMILIO ZOLA
Hoy sábado, a las 8.30 p. m., efec-...

QUEMOS
«C. «LUZ AL PUEBLO».
Mañana domingo, a las 3 p. m., reu-...

PARA LA VERDAD
A VARIOS ANARQUISTAS.
El cuadro «Albors invita a los em-...

FEDERACION O. DEL CALZADO.
Se cita a los componentes del Consejo...

CONFITEROS, P. F. Y ANEXOS.
Se citan a los socios de esta sociedad...

MOVIMIENTO OBRERO
El gremio de Panaderos y pintores...

OBREROS PANADEROS DE Bs. As.
Habiendo la policía alludado el local...

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO.
Se invita al pueblo, y a los trabaja-...

de 8 a las 8 y 30, en la esquina de la calle Bogio e Independencia, donde varios compañeros disertarán sobre los siguientes temas: La Política y el Pueblo, La Religión y la Ciencia, y Actualidades.

El Secretario.

PRO PREENA ANARQUISTA

Gran función y conferencia, organizada por la Agrupación «En Marcha», a realizarse el domingo 3 de junio, a las 8.30 p. m., en el salón teatro «Casa Fabris», Rodríguez Peña 254, a beneficio del paladín anarquista «La Protesta» y del periódico «Tierra y Libertad» de Barcelona, con el siguiente programa:

- 1.º «Hijos del pueblo», por la orquesta.
 - 2.º El compañero Orión disertará sobre el tema «Evolución y Revolución».
 - 3.º Gran acontecimiento artístico. Se pondrá en escena por el cuadro dramático de la Agrupación «En Marcha», convenientemente preparado y ejecutado, bajo la dirección del joven aficionado Federico H. Balduzi, el grandioso drama filosófico social en 5 actos y 11 cuadros, original de José Foa Igurbide, titulado: «El cristo moderno».
 - 4.º Conferencia por el compañero Leopoldo R. Giménez, sobre importantes temas de actualidad.
- Entrada general, 0.80; niños gratis.
Realizará una función, conferencia y baile, pro-biblioteca, el sábado 23 de junio, a las 8.30 p. m., en el salón «Unión e Benevolencia», Cangallo 1362.
Se pide a las demás instituciones no organicen funciones para esa misma fecha, a fin de evitar fracasos.



Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

Por nuestros presos

En la Cárcel Penitenciaria de Rosario hay cuatro compañeros, presos por el delito de sustentar ideas y defender la causa que nos es común. Son J. M. Suarez, José Vidal, Sábado y Pedro Garcia.

A los tres primeros se les inculpa de asesinatos que solo ha cometido el cobardé comisario de Gral. López, Ricardo Bizzi. Al último se le acusa de un desacato a mano armada, cuando el fue el único desacatado de palabra y hecho por la horda policial de Rosario.

La mal llamada justicia pretende condenarlos para salvaguardar el "prestigio y honor" de la policía visiblemente comprometida en estos procesos.

LA INFAMIA JUDICIAL se consumará si NUESTRA ACCION conjunta no se hace sentir para evitarla.

Trabajemos para su liberación desde la calle, en el seno del pueblo que es donde se incuban los odios a las injusticias, se gestan las rebeldías y se levantan las barricadas.

ANARQUISTAS

Luchar por la libertad de nuestros presos es un deber de solidaridad y una obligación impuesta por nuestros elevados ideales de justicia.

Luchemos pues, por la conquista de su libertad seriamente comprometida.

El fiscal del crimen de Buenos Aires, pide 20 años de presidio para el camarada Avelino Alarcón, supuesto autor de la muerte de un carnero. Anarquistas, nuestra solidaridad contra la ley opresora del pueblo, contra los inquisidores modernos!

Por Radowisky, por todos nuestros camaradas víctimas, levantemos la voz de la justicia por la libertad, por la vida misma a que tenemos derecho, por nuestra dignidad de hombres.

El tercer Domingo de Junio se realizará en varias ciudades del país grandiosas manifestaciones de protesta. A levantarnos, pues, a trabajar, a luchar por la libertad de nuestros presos.

Anarquistas! Por dignidad, opongamos nuestra fuerza, levantemos nuestra voz, frente a la tiranía.

Que nuestra voluntad consciente se haga sentir contra la voluntad de la tiranía.

CORREO

Cartas para: Julio Amor (urgente), Rogelio Helguin, Orlando Mourrás, Carmelo Freixa, Pedro N. Martínez, y Agrupación rusa.

Instrucción Popular

LIGA DE E. RACIONALISTA.

En su local, Belgrano 2552, reanuda esta institución en el curso de la semana, los siguientes cursos:
Miércoles, de 7 a 8 p. m., Música; de 8 a 9 p. m., Corte y confección; y de 9 a 10 p. m., Medicina por el doctor Carulla.
Jueves, de 8 a 9 p. m., Esperanto; de 9 a 10 p. m., Francés.
Viernes, de 8 a 9 p. m., Aritmética; de 9 a 10 p. m., Gramática.
Sábado, de 7 a 8 p. m., Aritmética; de 8.30 a 10 p. m., Conferencias.
Domingo, de 9 a 10 a. m., Corte y confección para trajes de hombre.

Curso de Estética a cargo del señor Jorge Guasch Leguizamón, que se dictará en el local de la Escuela Presidente Roca, Libertad 591, de 9 a 10 y 30 p. m., en los días y sobre los temas que a continuación se expresan:
1) Música — VI Chopin, Junio 16.
2) Literatura — VII «Dante», Julio 7. VIII «Cervantes», julio 28. XIV «Shakespeare», agosto 18. X «Goethe», septiembre 8. XI «Victor Hugo», septiembre 29.
3) Teoría Estética. — XII «Las Ideas Estéticas de Taine», octubre 20. XIII «La Emoción Estética», noviembre 10. XIV «Lo-Bello y lo Poético», diciembre 1.º.

Ateneo R. de Villa Crespo.

Los cursos de la semana que se dictarán en este Ateneo, en su local Alvarez 837, son:
Lunes, de 8 a 9 p. m., reunión de la Comisión; de 9 a 10 p. m., ensayo del cuadro; miércoles, de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; jueves, de 8 a 10 p. m., lección de Castellano; viernes, de 8 a 10 p. m., ensayo del cuadro; sábado, reunión familiar.
ATENEO OBRERO DE ALMAGRO.
En el local de este centro, Estados Unidos 3719, se dictan en el curso de la semana, los siguientes cursos:
Lunes, de 8 a 10 p. m., Taquigrafía.
Martes, de 8 a 9 p. m., Moral por la profesora Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m., conferencia por el profesor Victor Dellino.
Miércoles, de 8 a 10 p. m., Dibujo por Mourrás.
Jueves, de 5 a 7 p. m., Corte y confección por M. Gauna; de 8 a 10 p. m., Taquigrafía, por Raíces.
Viernes, de 9 a 10 p. m., Dibujo por Mourrás.
Sábado, reunión de comisión y conferencias sobre temas educacionales.